



las plazas donde no haya agentes de cambio, con abono por el Banco de España a todos ellos del correlative oficial.

Art. 10. A los pedidos de conversión, ó sea a las suscripciones en valores, habrán de acompañarse los títulos debidamente facturados. Las Obligaciones del Tesoro al 4,50 y a 4,75 por 100 llevarán unidas el cupón de 1.º de Julio del presente año.

Art. 11. Los suscriptores a la conversión, ó sea los que hagan sus pedidos presentando en pago Obligaciones del Tesoro, recibirán un resguardo talonario que será cargado por las correspondientes carpetas negociables en Bolsa, y éstas lo serán a su tiempo por los títulos definitivos de la Deuda al 5 por 100. Las fracciones quedarán representadas por resguardos talonarios hasta que, reunidos los bastantes para componer un título de 500 pesetas, pueda verificarse el canje.

Art. 12. Si el producto de la suscripción pública a metalico fuera superior a la cantidad que quede después de aplicada la necesaria en títulos a la suscripción en Obligaciones, se hará un prorrateo entre los suscriptores a metalico para reducir sus pedidos a la cantidad que proporcionalmente les corresponda, la cual se abonará en un residuo cuando no llegue a 500 pesetas nominales.

Art. 13. Los suscriptores a metalico recibirán del Banco de España, a cambio de su proporción del 10 por 100 del valor nominal de la misma, un resguardo talonario de ella. El día 14 de Abril entregarán la cantidad necesaria para completar, con la ya entregada, el 50 por 100 de la adjudicación; el 14 de Mayo, un 20 por 100, abonándose en esta entrega a los suscriptores el interés del nominal adjudicado, desde el día de la suscripción hasta el 15 de Mayo, fecha que llevarán los títulos; y el 14 de Junio, el 20 por 100 restante, recogidos a los intereses de los resguardos al realizar esta última entrega, y facilitados los cupones provisionales.

Art. 14. En representación de los títulos de Deuda al 5 por 100 que se crean por este decreto y en tanto se realice la confección de los definitivos, se emitirán (a petas provisionales, negociables en Bolsa, de los mismos valores, en la proporción que se estime necesaria, con cuatro cupones representativos de los intereses a satisfacer en los vencimientos de 15 de Agosto, 15 de Noviembre de 1917, 15 de Febrero y 15 de Mayo de 1918.

Art. 15. Los intereses de la Deuda que se emite, la amortización y la comisión al Banco de España, así como los gastos de confección de resguardos, carpetas provisionales, títulos definitivos, correajes de negociación, remesa de valores, publicidad, y, en suma, cuantos son inherentes a esta clase de operaciones, se aplicarán al correspondiente crédito de la Sección 3.ª del presupuesto vigente de las Obligaciones generales del Estado del corriente año, «Deuda pública».

Art. 16. El ministro de Hacienda concertará con el Banco de España la ejecución de los servicios de negociación y pago de intereses y amortización de la Deuda al 5 por 100.

Art. 17. El ministro de Hacienda dará cuenta a las Cortes de este decreto, y del resultado que ofrezcan las operaciones que en él se disponen.

Dado en Palacio a diez de Marzo de mil novecientos diez y siete.—Alfonso.—El ministro de Hacienda, Salvador Alfo.

Ejercicios Espirituales para Señoras

La Congregación de Madres Cristianas establecida en la Iglesia de Montesión, comenzará el próximo domingo los Ejercicios Espirituales que todos los años practica con singular provecho, así de las asociadas, como de las demás señoras palmasanas que a ellos concurren.

El horario será como sigue: Domingo, día 18 de Marzo, a las seis y media de la tarde, comenzará los Ejercicios con plática preparatoria. El lunes día 19 y durante toda la semana: Por la mañana a las diez y media, Lectura, Misa y Plática. Por la tarde a las seis y media, Lectura, Meditación, Rosario y Plática. Dirigirá los Ejercicios el Rdo. Padre José Planas, S. J.

El domingo, día 25, Misa de Comunión, a las siete y media, terminando con la Bendición Papal.

Nota.—Se recomienda la puntual asistencia a todos los actos, especialmente al preparatorio del domingo por la tarde.

El problema de las subsistencias

Ayer recibimos el siguiente telegrama: «Alcudia 15 a las 8. Círculo Alcudense solicita haga constar felicitación y adhesión escrita por el Sr. ALMUDAINA por el señor Barceló, de Sinesu.—Tous, presidente»

El Boletín Oficial publica la siguiente circular del Gobernador civil, como Presidente de la Junta de Subsistencias: «El Excmo. Sr. Presidente del Comité Ejecutivo de la Junta Central de Subsistencias, en telegrama de ayer me dice lo siguiente: «Ruego a V. S. haga llegar conocimiento al comercio en origen del arroz clase «Cero Benloch» sobre vagón a partir de hoy no podrá exceder de cuarenta y cuatro pesetas y media los cien kilos y que debiéndose tomar ese precio como inicial para regular el de venta consumo habrán de dar parte a V. S. inmediatamente que productores ó molineros pretendieran facturarlo a mayor precio.»

Lo que he dispuesto se publique en el Boletín Oficial de esta provincia para general conocimiento.

Palma 15 de Marzo de 1917.—El Gobernador Presidente, Dionisio Alonso Martínez.»

Nos ha visitado la expendedora de pescado Antonia Peña suplicándonos hicieramos pública su protesta por la multa que le ha impuesto la Alcaldía, pues «considera inmotivada, fundándose en que el señor Miró, que la denunció, no fué porque vendiera el pescado a mayor precio que la tasa sino que quiso comprar como calamares, que están tasados, calamariños, que no lo están, y que el medio kilo que vendía contenía 50 calamariños, pues cincuenta calamariños pesan más de medio kilo, y que pidió que el pescado quedase en el respo para que personas competentes diesen si eran calamares ó calamariños, a lo que no se le accedió».

El Director del Laboratorio Municipal señor Gamundí entregó al Alcalde una comunicación en la que le manifiesta que habiendo encontrado numerosas muestras de chocolate adulterado, había emitido un informe que le adjuntaba.

En el informe dice que las marcas económicas se encuentran todas adulteradas con sustancias unas de empleo conocido para estas sofisticaciones y otras que el ingenio del industrial le ha sugerido para enmascarar y dificultar el conocimiento de la adulteración.

Añade que son muchas las muestras adulteradas y entre las sustancias utilizadas para sofisticar se encuentran varias de cereales y leguminosas, almendras, cacahuetes, vegetales (mantequilla de coco purificada), sebo de certero, ácido acético, casarrilla, algarrobas, remolacha, habiendo manifestado el cacaco por dichos ingredientes.

Propone que se reconere al gremio lo dispuesto en el R. D. de 22 de diciembre de 1908, en los párrafos que tratan del cacao y chocolates.

El Alcalde señor Alemany en vista del informe ordenó que se comunicase al gremio que en el plazo de 8 días presenten y registren en el laboratorio municipal las fórmulas que emplean para sus elaboraciones, conforme manda el citado R. D.

por los señores Sbert, Obrador, Alcover (don José), Alemany, Canals (don Luis), Tagores Malla y don Miguel Pons. Terminado este asunto don Ramón Obrador trató de diferentes cuestiones forales y expuso la conveniencia de que se aclarara la situación anómala en que se encontraban los letrados del despacho de sus asuntos, pidiendo que se elevara una exposición documentada al Presidente de la Comisión confederadora don Antonio Manra, para que de lograr la normalidad en la aplicación de nuestras instituciones forales.

Se debatió largamente sobre este asunto y se dió por terminada la reunión.

En la Escuela Normal de Maestras

La alumna de 4.º curso señorita Juana Montañó dió ayer una notable conferencia de Química.

Con verdadero espíritu crítico lamentó el poco interés que despierta en general el conocimiento de las Ciencias Naturales que solo preocupa a los encargados de enseñarlas y a los que se ven obligados a aprenderlas, señalando como causa principal de esta indiferencia el hecho de que en las escuelas primarias no se ha concedido a este estudio toda la atención que merece.

Consideró errónea la creencia de que sea árdua y difícil esta materia y la amenidad con que desarrolló su tema fué la mejor demostración de la verdad de tales afirmaciones.

Trató del carbono estudiando sus variedades y aplicaciones. La conferenciante fué muy felicitada por sus profesoras y condiscípulas.

Temporal en el mar

Ayer por la mañana llegó de Mahón, el vapor-correo «Monte Toro».

Por la tarde también llegó el «Ciudadela», correo de dicho puerto.

Ambos buques emprendieron anoche a las ocho viaje de regreso.

Por causa del viento que sopla ayer suspendió su salida el vapor «Balear», para Ibiza y Alicante.

Como adelantamos, no llegó ayer el vapor «Miramar», de Barcelona.

El vapor «Mallorca» que salió anteayer para Barcelona, de rápido, fundó en dicho puerto a las ocho y media de la mañana de ayer.

La Visita Pastoral

El señor Obispo verificó ayer por la mañana la Santa Pastoral Visita al caserío del Coll d'en Rebas.

A las nueve, salió en auto del Palacio Episcopal acompañado del Secretario de visita Rvdo. don Antonio Bosch y del Capellán de Honor Rdo. don José Bonet.

Le salió al encuentro en la carretera una nutrida comitiva de ciclistas que después de saludar al Ilmo. Prelado le dieron guardia de honor hasta llegar a la entrada del caserío donde le esperaba el vecindario en masa.

En dicho punto subiéndose por adornadas varas ondeaba un letero en el que se leía: ¡Viva el Obispo!

Al bajar del auto fué recibido por el Rdo. Cura-Párroco de la Soledad señor Petro, el Vicario de la Iglesia del Coll Rdo. don Mateo Bonet, el Alcalde de Barrio don Bernardo Bonet, los tenientes de Artillería de la fortaleza de aquel caserío don Bartolomé Obrador y don Manuel Ríos.

A pie entre estrecha calle y seguido de la muchedumbre se dirigió a la Iglesia entonándose a su entrada un Te-Deum que fué cantado por la comunidad y el pueblo.

Al llegar al Altar Mayor revestido de Capa Pluvial hizo la exposición del Santísimo, examinando el sagrao y el Viril, dando luego la bendición a los fieles.

Seguidamente visitó la pila bautismal saliendo después a visitar las escuelas que respectivamente dirige los profesores don Andrés Pol y doña Teresa Aguiló.

En cada una de ellas fué saludado por discretos alumnos, tomando su Ilustrísima pie de sus palabras para dirigirlas saludables consejos llenos de dulzura exhortándole a que sigan por el camino del bien.

Regresó luego al templo para administrar el Sacramento de la Confirmación.

El templo resultaba insuficiente para contener a la numerosa concurrencia.

Fueron padrinos en dicho acto, don Bernardo Bonet, don Bartolomé Obrador, don Guillermo Durán y don Juan Vallspar y madrina doña María Sarva, doña Aracelia Bonet, doña María Vadel y doña María Josefa Canals.

Se acercaron al Ilmo. señor Obispo a recibir dicho sacramento unos cuarentos niños de ambos sexos.

Seguidamente se trasladó a la Residencia de las Hermanas de San Vicente de Paul establecidas en dicho caserío.

Fuó recibido por la Rta. Comunidad entonando el «Sacros et Pontifices».

donde se le tributó un entusiasta recibimiento.

Al bajar del auto fué saludado bendiciéndole el pastoral anillo el Vicario de aquella Iglesia don José Calatá, el Alcalde de Barrio don Matías Salvá, el Rdo. don Gabriel Ribas de Pina y otros colonos y propietarios de los alrededores de dicho caserío.

Dirigiéndose al templo cantándose un Te-Deum, dando luego la bendición con el Santísimo y los fieles que lo llevaban por completo.

Luego pasó a visitar las escuelas de niños que dirigen los profesores don Guillermo Ramis y don Juan Elea respectivamente, en las que recibió, como en todas las demás, agradables muestras de respeto y aprecio.

Volvió al templo donde administró el Sacramento de la Confirmación a 150 niños de ambos sexos, siendo padrinos el Alcalde de Barrio don Matías Salvá y el Rdo. don Gabriel Ribas de Pina, y madrina doña Concha Rabi y doña Catalina Serra.

Terminado el acto el Ilmo. Prelado visitó los altares, la Sacristía, ornamentos, documentación, etc.

Dirigiéndose después a la Residencia de las Rtas. Hermanas Franciscanas establecidas en aquel caserío, donde visitó primero la capilla y el colegio de niñas, siendo saludado con hermosos himnos.

Dió a besar el pastoral anillo a todas emprendiendo después de descansar breve rato el regreso a Palma donde llegó a las siete y media de la tarde.

Hoy verificará Su Ilustrísima la Visita Pastoral al caserío de La Vileta y mañana al de San Rapiña.

De Sociedad

Por noticias particulares sabemos que, por unanimidad, el tribunal de oposiciones, después de brillantes exámenes, ha concedido una de las Cátedras vacantes de Ciencias Físicas Naturales a nuestro amigo y paisano don Domingo Rintort, el cual se encargará de la Cátedra de la Escuela Superior de Comercio de esta localidad.

Felicitemos sinceramente al nuevo catedrático.

Ayer tarde fué conducido a la última morada el cadáver de la distinguida señora doña Isabel Ballester y Peris.

El acto se vió muy concurrido. Reiteramos nuestro pésame a su esposo don Eduardo Morro.

Anoche salieron para Mahón en el vapor «Monte Toro», don Manuel Guardiola, don Miguel Fábregas, don Pedro Oliver y don Domingo Oliver.

Confidencia de don Vicente Furio

Anoche a las siete en el local del Museo Diocesano dió su anunciada conferencia desarrollando el tema «Cove sepulcrales artificiales» el notable pintor don Vicente Faió.

La concurrencia que se congregó en el amplio local, lo llenó por completo, escuchando con suma atención la conferencia, que fué explanada en mallorquín.

En el mes de Agosto de 1909, empezando a llover, la casualidad me llevó a Santa Eugenia para pasar allí las vacaciones de verano.

Las costumbres sencillas de aquellos habitantes, los molinos de viento saliendo de entre rocas y chabarras, el campanario de la parroquia pintado de colores que el tiempo ha ido armonizando y otros encantos que reunieron a lo que me fué simpático é hicieron el propósito de volver allí.

Así lo hice y si bien los primeros años me deliqué a la pintura luego ayo la existencia de restos prehistóricos que despertaron mi curiosidad y las visité acompañado por diferentes personas.

El señor Colominas, de la sección de prehistoria del Institut d'Estudis Catalans, me animó a hacer este trabajo acompañado de planos y fotografías y así lo he hecho.

A unos cuantos kilómetros de la costa S. E. de Mallorca en medio de una llanura se levantan las colinas de Son Seguí y Santa Eugenia, que se divisan fácilmente desde la bahía de Palma.

El pueblo de Santa Eugenia fué fundado por don Bernardo de Torrella, barón de Santa Eugenia, uno de los prohombres que acompañaron a Jaime I en su venida a Mallorca, de quien recibió aquellos terrenos como recompensa de sus servicios.

Poco se sabe de sí antes habían estado habitados aquellos terrenos. Se han encontrado unos ras artificiales, cavernas, construcciones megalíticas que debió servir todo ello para habitación de los pobladores.

Pasó luego a describir el señor Furio las diferentes cuevas sepulcrales artificiales del término de Santa Eugenia, empezando por un grupo de seis que se encuentran en la vertiente sur del monte que ocupa dicho pueblo.

Trató luego de la cueva d'En Pala, que describió minuciosamente y con todo lujo de detalles, al igual que hizo con las demás que fué citando, y que fueron en número crecido.

En una de ellas, situada en la finca llamada Sa Mola de Son Vidal, recogió una muestra de piedra de forma alargada con un relieve en la cara superior que abraza de extremo a extremo.

Al tratar de la cueva situada en Santa Eugenia llamada d'En Marlayna dijo que era ésta la última que figura en el trabajo que iba leyendo y que tiene comprometido para el Anuario del Institut d'Estudis Catalans; pero anunció que daría cuenta de otra cueva muy interesante que corrió el verano pasado.

Se encuentran unos milímetros antes de llegar a Portol y se baja a ella por tres escalones que forma el terreno, siendo la boca de la cueva de forma rectangular.

Describióla minuciosamente y des-

pués de a grandes consideraciones respecto a lo que debían estar destinadas a ser una cineraria encontrada en Santa Eugenia, propiedad del médico señor Sánchez, citada en una obra del académico de la Historia señor Vives Escudero; deduciendo de ello que dichas cuevas eran sepulcros en que se enterraban las cenizas de los muertos.

Enseñó también un vaso encontrado en una de las cuevas (la cova Monja) que tiene unos dibujos muy interesantes. Junto con ella fué encontrada una aguja de bronce, que indica que ya se conocía este tipo de bronce en la época de las cuevas sepulcrales.

Terminó diciendo que conocía otras cuevas en distintos pueblos de la isla de las cuales es posible trate otro día. La conferencia fué acompañada de un crecido número de proyecciones de las cuevas a medida que iba describiendo, fotografías hechas por el propio disertante, el cual dibujó también en una pizarra puesta al efecto los planos de cada una de las cuevas.

Los aplausos que se oyeron al terminar la conferencia del señor Furio, fué clara demostración de la importancia con que se le había oído.

Luego el Ilustre poeta señor Costa y Llobera anunció que la conferencia del próximo jueves será de un tema de tanta actualidad como es el Derecho foral y estará a cargo de una persona por demás competente: el Ilustre abogado don Enrique Sureda.

Función benéfica en el Principal

Ha aquí el programa del festival benéfico que se celebrará el próximo domingo, día 25, a las cinco de la tarde, pues ha sido aplazado, a causa de estar indisponible Charlot por un principio de envenenamiento ocasionado por una hinchadura por el pelo.

Primera parte 1.º «J Venitola», del maestro Millet, cantada por el «O. Feó Mallorquí».

2.º «Adios Alhambra», cántiga morisca para violín y piano, por Jesús de Montarrojo, ejecutado por los señores Portas y Boig.

3.º «Trío de Hayas», ejecutado por el Trío Palma: Sres. Roig, Portas y Capó.

Segunda parte 1.º «Imitación al piano», de Vila ejecutado en la guitarra por la señorita María Miró.

2.º «El carro del Sol», por Serrano, cantado por la niña Emilia Villalonga acompañada con piano, violín y violoncello por los Sres. Real, Portas y Capó.

3.º «El Cine», del Maestro Saens, para violoncello y piano, ejecutado por las señoritas Mercedes y Marina Fernández Lamarea.

4.º «Viva Aragón», jota de Borghés, cantada por la Srta. María Miró.

5.º Canciones con gestos, por un grupo de niños, dirigidos por la profesora Srta. Marina Fernández.

a) Cansó del cavallet, E. Morera. b) Item dels panets, Dalozca. c) Item del Cirer, Llombregas.

Tercera parte Toda ella está a cargo del original artista é incomparable músico, paisano nuestro, don Juan Blaguer, conocido con el nombre de Gran Charlot, quien ejecutará nuevos trabajos, recientemente ideados, con los cuales se despedirá de esta ciudad.

Piano: Chacalins. Precios: Pasadizo, 7,50 ptas.; butacas, 1,25; entrada general, 50 céntimos.

De Mahón

Crudo este invierno, apenas si ha dejado intermedios unos pocos días de bonanza entre temporal y borrasca y no iba marzo a dejar su fama de invierno tan terrible, y estocivamente, en la última semana y parte de ésta, el temporal renovó su furia interrumpiendo las comunicaciones marítimas y ocasionando los consiguientes perjuicios. No han sido pocos los sufridos por los pescadores que apenas han podido echar sus redes, dándose el caso de que una vez en el mar, no han podido ser recogidas hasta pasados unos diez o doce días. Y con tanta y sin ella, no es raro que el precio del pescado haya sido elevadísimo.

—Proyéctase celebrar un concurso hipico de circunscripción civico-militar, a fines del próximo mes de mayo, por la Sección de Deportes y Excursiones del Ateneo Científico, habiéndose solicitado una subvención del Ministerio de la Guerra.

—Nuestro estimado amigo y paisano, D. José Vaguer, ha sido ascendido a oficial segundo del Cuerpo de Telegrafos continuando su destino en esta Estación Telegráfica. Felicítamole.

—Favorecidos el último sorteo de la Lotería nacional con el segundo premio repartido entre pocas personas, por don Martín Martínez Carpena, Ayudante de Obras Públicas; Juliado, uno por el Procurador don José Pérez Bocco, otro por el Otológico don Antonio E. Codena, otro por un pobre zapatero y los dos restantes por vecinos de Ciudadela.

—Acompañado de su distinguida señora machó el sábado a Barcelona el alcalde de esta ciudad señor Moncada. Ha quedado interinamente encargado de la Alcaldía el Primer Teniente de Alcalde don Pedro Pons S. gtes.

—Nuestra Cámara de Comercio, en la sesión ordinaria, tomó, entre otros, los siguientes acuerdos:

1.º Expresar su más vivo agradecimiento a todas las personas que han contribuido a que pueda considerarse ya como un hecho el desgado de nuestro puerto, y especialmente a nuestro distinguido paisano el teniente de navío don Pedro M.ª Cardona, iniciador del proyecto.

2.º Ofrecer su concurso a la Cámara Agrícola para el Congreso de la Federación Agrícola catalano-balear que ha de celebrarse en Mahón en el mes de Mayo próximo.

3.º Telegrafiar al señor Presidente de la Junta Central de Subsistencias que la Junta de Barcelona tiene detenidos en aquella plaza tres vagones de

trigo que, procedentes de Castilla, vienen destinados a nuestro puerto, y solicitarle que dicte las órdenes convenientes para que se autorice el embarque de dicho trigo, y para que no se repita el caso en las sucesivas compras que fuere necesario hacer para fabricantes de harinas de esta.

Entre los sifonados a la buena música han despertado verdadero interés los tres conciertos que ha de dar la orquesta de la Asociación de música Da Cámara de Barcelona, que dirige el maestro Rabentós, organizados por la Filarmónica y la empresa de nuestro primer coliseo.

Los conciertos tendrán lugar el 29 y el 31 del corriente por la noche, y el domingo de Ramas día 1.º de Abril, por la tarde, a fin de que los concertistas puedan alcanzar el vapor rápido que sale para Barcelona a las ocho y media.

He aquí lo que escribí Las Provincias dando cuenta de la presentación de dicha orquesta en la ciudad del Tarris: «Nuevamente volvió a presentarse la simpática orquesta barcelonesa ante el público de la Filarmónica. Y nuevamente volvió a secundar sus triunfos de otras veces, tan legítimos como entusiastas.

Al escuchar a los profesores de esta excelente agrupación musical, que con tanto acierto dirige Rabentós, volvimos a experimentar la emoción de la vez primera: una irresistible efusión juvenil, un sonido puro, de primera cualidad, sin «aqueo», sin «cerdoso», sin cuclidos: las cuerdas vibran y las cajas sonoras pero no los aros; y la voz se eleva así limpia y clara, en esta orquesta, produciendo un encanto admirable.

Rabentós se transfigura cuando dirige. Y sus jóvenes maestros se ve como se entregan a las obras con todo corazón, sin reservas, dándose al arte por entero, cumpliendo un acto de devoción.

Comenzó la sesión con una serie de Danzas de Rameau: la «Egipciaca», y las que remata bajo el título de «Concierto en las» (fantasías de la mayor parte de ellos, y que no pusieron sus autores), lovan los nombres de «Les Foplinieres», «La Plimide» y «Tambourin». La gracia, la frescura, la fidelidad con que fueron interpretados, hacen honor a sus intérpretes.

Todavía se acordaron estas buenas disposiciones en el Concierto en re de Handel. El equilibrio de las sonoridades fué bellísimo. Suficimos como números que produjeron mayor impresión en el auditorio el Presto y el Menuetto final: terminan una obra larga con un tempo no muy rápido, sin el esperado acelerando, más bien con reposado aspecto, y levantar al público ello haba de la obra y de su ejecución. Para corresponder a las oraciones, Rabentós y los suyos ejecutaron registradamente el aria famosa de B. ch... y renovaron el entusiasmo, como es propio.

La tercera parte fué moderna. La deliciosa Serenata de Ropritz la dijeron los profesores con toda posesión. Gilson a las «Melodías Eucceas» de Canuto, tuvieron la misma feliz ejecución de la otra vez que estuvo aquí la orquesta barcelonesa. Y nuevamente los aplausos a Rabentós y a sus profesores hicieron que éstos, condescendientes, ejecutasen fuera de programa la «Danza húngara» número 5 de Brahms, con el «entrain» de siempre. Una feliz sesión.»

Mercado de Inca

Almendrón, de 7250 a 0000 pesetas los 4232 Kg. (quintal). Trigo, de 2450 a 0000 pesetas los 7434 litros (cuartera).

Candeal, de 2650 a 0000 id. Cebada del país, de 1530 a 0000 id. Id. forastera, de 1500 a 0000 id.

Avena del país, de 1200 a 0000 id. Id. forastera, de 1100 a 0000 id. Habas para cocer, de 2900 a 0000 id. Id. ordinarias, de 2450 a 0000 id. Id. para ganado, de 2400 a 0000 id. Maíz, de 2700 a 0000 id. Fríjoles, de 3300 a 0000 id. Habichuelas (confita) de 4500 a 0000 id.

Id. blancas, de 4000 a 0000 id. Garbanzos, de 3200 a 0000 id. Cerdos cebados, de 0000 a 0000 id. el arroba.

Azafrán, de 350 a 0000 onza. Higos pasos, de 0000 a 0000 id. los 4262 Kg. (quintal). Albaricoques, de 000 a 000 id. Algarrobas de 000 a 000 id.

CULTOS

Para hoy Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Jaime en honor del Patriarca San José: Exposición a las seis y media; a las nueve y media Tercia, Misa mayor y Vísperas; por la tarde a las cinco los actos de coro, Rosario, novena de San José con sermón, por el Rdo. P. Miguel Matas, C. O. y reserva de S. D. M.

En la Catedral Basílica será expuesta la Reliquia de la Vestidura blanca.

Visita a la Corte de María A Nra. Bra. del Carmen en Santa Teresa.

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas

Empezan en S. Miguel en obsequio del Patriarca S. José: Exposición a las seis; a las diez Tercia, Misa mayor y Vísperas; por la tarde a las cuatro los actos de coro, Rosario, novena del S. Patriarca con sermón por el reverendo D. Andrés Savara, Pro. y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno Empezan en Sta. Teresa dedicadas al Patriarca S. José: Exposición y Misa a las seis; a las diez misa, y confita sermón por el Rdo. P. Superior de los Capuchinos, y a las once ejercicio de la novena durante una misa; por la tarde a las seis Rosario, novena con meditación y reserva de S. D. M.

Teatros

Principal Entre los sifonados a la buena música han despertado verdadero interés los tres conciertos que ha de dar la orquesta de la Asociación de música Da Cámara de Barcelona, que dirige el maestro Rabentós, organizados por la Filarmónica y la empresa de nuestro primer coliseo.

Los conciertos tendrán lugar el 29 y el 31 del corriente por la noche, y el domingo de Ramas día 1.º de Abril, por la tarde, a fin de que los concertistas puedan alcanzar el vapor rápido que sale para Barcelona a las ocho y media.

He aquí lo que escribí Las Provincias dando cuenta de la presentación de dicha orquesta en la ciudad del Tarris: «Nuevamente volvió a presentarse la simpática orquesta barcelonesa ante el público de la Filarmónica. Y nuevamente volvió a secundar sus triunfos de otras veces, tan legítimos como entusiastas.

Al escuchar a los profesores de esta excelente agrupación musical, que con tanto acierto dirige Rabentós, volvimos a experimentar la emoción de la vez primera: una irresistible efusión juvenil, un sonido puro, de primera cualidad, sin «aqueo», sin «cerdoso», sin cuclidos: las cuerdas vibran y las cajas sonoras pero no los aros; y la voz se eleva así limpia y clara, en esta orquesta, produciendo un encanto admirable.

Rabentós se transfigura cuando dirige. Y sus jóvenes maestros se ve como se entregan a las obras con todo corazón, sin reservas, dándose al arte por entero, cumpliendo un acto de devoción.

Comenzó la sesión con una serie de Danzas de Rameau: la «Egipciaca», y las que remata bajo el título de «Concierto en las» (fantasías de la mayor parte de ellos, y que no pusieron sus autores), lovan los nombres de «Les Foplinieres», «La Plimide» y «Tambourin». La gracia, la frescura, la fidelidad con que fueron interpretados, hacen honor a sus intérpretes.

Todavía se acordaron estas buenas disposiciones en el Concierto en re de Handel. El equilibrio de las sonoridades fué bellísimo. Suficimos como números que produjeron mayor impresión en el auditorio el Presto y el Menuetto final: terminan una obra larga con un tempo no muy rápido, sin el esperado acelerando, más bien con reposado aspecto, y levantar al público ello haba de la obra y de su ejecución. Para corresponder a las oraciones, Rabentós y los suyos ejecutaron registradamente el aria famosa de B. ch... y renovaron el entusiasmo, como es propio.

La tercera parte fué moderna. La deliciosa Serenata de Ropritz la dijeron los profesores con toda posesión. Gilson a las «Melodías Eucceas» de Canuto, tuvieron la misma feliz ejecución de

# TELEGRAMAS

## El conflicto europeo

### Telegramas de Madrid

Madrid 14 a las 24  
Comunicado alemán

Berlin.—Dice un parte oficial que cerca de Armentieres dispersamos varios destacamentos ingleses.

Varios intentos del enemigo en la región del Ancre fueron rechazados.

Unos avances de las tropas francesas cerca de Saintmiel se malograron.

Frente oriental.—Hubo intensa actividad entre las vanguardias en varios sitios del sector comprendido entre el Mar Báltico y Dugestr.

En las orillas del Narajowka nuestras patrullas tomaron por asalto algunas partes de una posición rusa destruyendo los corredores minados aprisionando a 2 oficiales y 256

Frente macedónico.—No tuvieron éxito los avances de los franceses entre Ocerida y el lago Rospa como tampoco en Monástrir.

La prensa alemana y la caída de Bagdad  
Londres.—Comunican de Amsterdam que un periódico alemán califica la toma de Bagdad por las tropas inglesas como un hecho deplorable.

La Prensa alemana en general reconoce el éxito inglés pero trata de ocultar su importancia.

Buques hundidos  
Londres.—Comunican de Copenhague que el barco de socorro «Lars Fastannaes» fué hundido sin aviso.

También lo fueron los vapores noruegos «Lana», «Krusse» y «Sters-tad».

Jura del General Struts  
Londres.—El Rey Jorge ha celebrado Consejo.

El día 13 el General Struts juró como miembro de la conferencia de guerra del Imperio celebrando después una audiencia con el Monarca.

Llegada de Bernstorff á Berlin  
Berlin.—Ha llegado á esta capital el Conde de Bernstorff, que hasta ahora ha sido Embajador alemán en los Estados Unidos.

También llegaron los miembros de la Embajada y de los Consulados alemanes en los Estados Unidos.

Torpederos rusos atacados por hidroaviones  
Berlin.—Un parte oficial de Marina dice que los hidroaviones alemanes atacaron el 12 de Marzo á dos cazatorpederos rusos que intentaban aproximarse á Constantia, obligándoles á retirarse.

Un cazatorpedero resultó averiado.

Los Reyes visitan una Exposición  
Londres.—El Rey y la Reina visitaron una exposición de artes, cuyos fondos son para socorrer á los prisioneros de guerra.

Comunicado oficial francés  
Paris.—Un comunicado oficial del mediodía dice que en Lasignie ejecutamos varios golpes de mano contra las trincheras alemanas poniendo en fuga al enemigo.

En Soissons rechazamos unos intentos contra nuestros puestos de cerca de Seupir.

Los intentos de ataque alemanes en Wutedumensil, Manchens y otros puestos fueron rechazados.

En Saintmyel nos apoderamos de la Granja Rolainvill, aprisionando á 80 soldados.

Además penetramos en cuatro puntos distintos de las trincheras alemanas entre el Mosa y la selva de Aprement llegando hasta la segunda línea de trincheras cogiendo algunos prisioneros.

En el resto del frente hubo tranquilidad.

Comunicado británico  
Londres.—Dice un parte oficial que después del bombardeo de las posiciones enemigas, las tropas que las guarnecían han abandonado las principales defensas de la cresta delantera.

En la altura de Bapaume ocupamos el pueblo de Crevillers y el bosque de Leuprt.

Progresamos en Gonnecourt en un frente de una milla.

El raid del enemigo en las inmediaciones de Neuville, Souchez y Armentieres fué rechazado.

Espías alemanas han seguido á Gerard  
Paris.—El corresponsal del «New York Herald» en la Habana, comunica que espías alemanas han seguido constantemente al embajador yankee en Berlin M. Gerard en su viaje de regreso.

Renuncia de Cardoze de la presidencia de la Cámara  
Lisboa.—Cardoze ha dirigido una carta á la Cámara de diputados diciendo que por tener que marchar al campo de batalla de Europa, renuncia á la presidencia de la Cámara y de encargado de negocios.

Madrid 15 a las 5  
Comunicado oficial alemán  
Berlin.—Un despacho oficial dice que por el mal tiempo no ocurre nada de interés en el Occidente.

En el Oriente hay gran actividad de artillería en Brezani.

Comunicado austriaco  
Viena.—En la región de Brezani destruimos las defensas de los enemigos.

Comunicado inglés  
Londres.—El enemigo ha volado puentes y depósitos de municiones del cuartel militar, retirándose á unas diez millas.

Comunicado francés  
Paris.—Dice un despacho oficial que progresamos en Moisson y Champagne.

A la izquierda del Mosa destruimos las organizaciones de los enemigos

Vigilancia en el puerto de New-York  
Nueva York.—Se ha enviado un destacamento de 350 policías al fuerte que vigila la bahía de Nueva York.

La medida obedece por que se ha sabido que los alemanes intentaban asaltar fortificaciones del puerto.

Madrid 15 a las 17  
Comunicado francés  
Paris.—Un comunicado oficial del mediodía dice que dimos un golpe de mano en el Oeste del Oise en la región de Molins Sena Tuyten aprisionando varios soldados.

Varias tentativas de ataques de los alemanes alrededor de Vingres Oeste de Navarin y Argenne, fracasaron.

En la región de Maissons hubo lucha de artillería bastante viva.

Llegada á Madrid del diplomático Careaga  
El diplomático señor Careaga ha regresado de Alemania.

Ha visitado al Ministro de Estado dándole cuenta del estado de los campos de concentración de prisioneros.

Fiesta de la flor á beneficio de los heridos  
Lisboa.—Mañana se celebrará en esta capital por primera vez la fiesta de la flor destinándose sus productos á socorrer los heridos de la guerra.

El Canciller alemán á Viena  
Viena.—El Canciller Imperial de Alemania von Bethmann Hollweg llegará á fines de esta semana á Viena, donde se detendrá dos días para visitar al Emperador Carlos y al ministro del Exterior de Austria Hungría.

El alcoholismo en Petrogrado  
Nauen.—Según informes recibidos de once distritos policíacos de Petrogrado, en los días 24 al 26 de Febrero se recogieron en las calles de aquella capital 1 024 personas alcoholizadas.

Efectos de la guerra submarina  
Berlin.—Comunicado oficial. Recientemente han sido hundidos por los submarinos alemanes 17 vapores, dos veleros y tres pesqueros con un tonelaje total de 48 150 toneladas.

Además hundieron un pequeño crucero y el buque especial «Número 27».

En este último hicimos prisioneros á un teniente, un subalterno y cuatro marineros.

Nota oficial austriaca  
Viena.—En el sector del Isonzo hubo gran actividad.

Los aliados efectuaron numerosas incursiones, obteniendo importantes resultados.

Declaraciones de Venizelos  
Lyon.—El Jefe del Gobierno griego de Salónica M. Venizelos ha declarado en una entrevista que la organización militar por su Gobierno decretada está muy avanzada.

En Mayo podremos tener bajo las armas sesenta mil hombres.

### Telegramas de Barcelona

Barcelona 15 a las 23

La sesión de la Cámara francesa. Lyautey no admite el debate sobre la aviación militar ni en sesión pública ni en secreta.

Nivelle pide sesión secreta  
Paris.—En la Cámara, después de la sesión secreta, se reanudó la pública.

El Ministro de la Guerra general Lyautey declaró que no creía conveniente que hubiera debate público sobre la aviación militar y que sería preferible esperar á que las medidas dictadas por el Gobierno para remediar las deficiencias observadas, produjeran sus resultados.

Añadió que no seguiría á los otros oradores en el terreno técnico, ni aun en la sesión secreta, por entender que podían decirse cosas perjudiciales para la defensa nacional.

Estas manifestaciones produjeron grandes protestas.

El generalísimo Nivelle, que asistía á la sesión, pidió otra sesión secreta, y se acordó así.

La sesión secreta se abrió á las diez de la noche, durando hasta las 11 y 10 minutos en que se reanudó la pública, habiéndose ausentado de la Cámara el general Lyautey por lo cual dijeron varios diputados que no se podía tomar acuerdo toda vez que el Ministro de la Guerra no había hablado en la sesión secreta y en aquel momento no estaba presente.

El Jefe del Gobierno M. Briand aceptó este principio y se levantó la sesión á media noche

China se incauta de vapores alemanes  
Londres.—Un telegrama de Shanghai dice que el Gobierno chino se ha incautado de los vapores alemanes que estaban fondeados en Shanghai.

Los rusos ocupan Hermanshad  
Petersburgo.—Las tropas rusas que operan en Persia han ocupado la población de Hermanshad.

Movimiento de buques en los puertos franceses  
Paris.—Durante la última semana entraron en los puertos franceses 707 buques, sin contar los que se dedican al comercio de cabotaje ni á la pesca.

Fueron echados á pique dos buques franceses de un tonelaje menor de dos mil toneladas, ninguno de mayor tonelaje ni ningún barco pesquero.

Otro corsario alemán  
Londres.—Se señala la presencia de un buque corsario alemán á la altura de Cabo Verde.

Desórdenes en Petersburgo  
Stokholm.—Por referencias de personas llegadas de Rusia se sabe que ha habido graves desórdenes en Petersburgo.

La censura ha prohibido á los periódicos que hablan de ello.

No se precisa el motivo de los disturbios; solo se sabe que ha habido bastantes víctimas.

Gobernador de Galitzia  
Ginebra.—Comunican de Viena que ha sido nombrado Gobernador de Galitzia el Conde Huyu

Los aliados abandonaran Salónica?  
Amsterdam.—Dicen de Munich que el periódico «Munchener Nachrichten» dice que no se tardará en hacer pública la decisión de los Gobiernos aliados de evacuar Salónica.

En Burdeos no habrá gas  
Burdeos.—En este puerto se esperaba un buque conduciendo un cargamento considerable de carbón, pero se sabe que el buque ha encallado.

Las fábricas de gas se verán precisadas á cerrar en este sentido se ha teleografiado al Gobierno.

El Secretario de Sturmer condenado  
Petersburgo.—Ha sido condenado

á 18 meses de cárcel M. Chaulinot, Secretario del exjefe del Gobierno ruso M. Sturmer.

Buque yanke torpedeado  
New York.—El torpedeamiento del buque norteamericano «Algonquin» ha producido impresión, pues es probable que la situación cambie.

¿Habrá crisis total en Francia?  
Paris.—Briand ha puesto á la firma de Poincaré un decreto por el que se encarga al Ministro de Marina M. Lacasse que toma á su cargo, con carácter interino la cartera de Guerra.

Se reunirá el Consejo para estudiar la situación.

Circulan rumores de que se planteará la crisis total.

Suspensión de sesiones de la Duma  
Ginebra.—Noticias de Petersburgo dicen que el Zar, en vista de la gravedad de la sesión, ha suspendido las sesiones de la Duma.

Lyautey dimite  
Paris.—Esta madrugada el Ministro de la Guerra general Lyautey ha dirigido una comunicación al Presidente del Consejo M. Briand dimitiendo la cartera que desempeña.

Briand ha ido á celebrar, respecto á este asunto, una conferencia con M. Poincaré.

## La Defensa Nacional

Madrid 15 a las 5

La ponencia del señor Maura  
El señor Maura en la última visita á Palacio dió cuenta al Rey de la ponencia que se le confió en el proyecto de ley de Defensa Nacional.

Este importantísimo trabajo ha sido sometido al presidente del Consejo y á los ministros de Guerra y Marina quienes lo llevarán á la Junta de Defensa en la primera sesión que celebre.

Se dice que el estudio hecho por el señor Maura es digno de la alta mentalidad de su autor.

Parece que se propone la ejecución de ese gran proyecto bajo la base de asegurar en todo caso cualquier contingencia en la comunicación entre la península y el Norte de Africa.

## Cotizaciones

Madrid 15 a las 17

Interior contado. . . . .	74'10
Interior fin de mes. . . . .	00'00
Amortizable 5 p g. . . . .	92'50
Amortizable nuevo. . . . .	88'70
Banco de España. . . . .	448'00
Compañía Tabacalera. . . . .	275'00
Francos. . . . .	80'25
Libras. . . . .	22'31
Exterior. . . . .	83'00

## España en Africa

Madrid 15 a las 5

Un aniversario  
En Cabo de Agua se celebró con toda brillantez el noveno aniversario de la entrada de nuestras tropas en este territorio.

Se organizará una diana, bailes y otros festejos.

## POLITICA

Madrid 15 a las 5

Alba y los periodistas  
Hoy el ministro de Hacienda, señor Alba ha conferenciado con la mayoría de los directores de periódicos esponiéndoles la necesidad futura del empréstito.

Los directores de periódicos seguramente anunciarán la operación.

El Gobierno y las Diputaciones  
El conde de Romanones nos dió á los periodistas que el Gobierno tiene mayoría en 13 diputaciones provinciales.

Madrid 15 a las 17  
Escrutinio en Madrid  
Se verificó en esta Corte el escrutinio general de las elecciones celebradas el domingo último.

Consejo en Palacio  
Se reúne el Consejo de Ministros en Palacio bajo la presidencia del Rey.

El conde de Romanones hizo un discurso resumen de política exterior é interior, del resultado de las elecciones, de los resultados de Consejos anteriores, tranportes, subsistencias, etc. etc.

Escrutinio en Valencia  
Comunican de Valencia que se

celebró el escrutinio de las últimas elecciones, que no altera el resultado conocido.

Hubo protestas por los distritos de Serrano y Chiva.

No habrá Consejo  
No habrá Consejo de Ministros hasta que regrese el Rey.

Ruiz Valarino en Valencia  
Telegrafian de Valencia que llegó á aquella capital el exministro señor Ruiz Valarino.

Noticias sueltas  
Madrid 14 a las 24  
Suicidio ó envenenamiento del Marqués de Lozoya

En la casa de huéspedes donde residía apareció muerto el Marqués de Lozoya.

Creo que se trata de un envenenamiento, pues tenía las facultades mentales perturbadas.

Sin noticias  
En el Ministerio de la gobernación no se ha facilitado ninguna noticia á los periodistas.

Madrid 15 a las 5  
Estreno  
En el teatro Infanta se ha estrenado la comedia en tres actos «La Veredita» original Caballero y Lapiedra; no habiendo gustado la obra.

Villanueva á Barcelona  
Mañana irá el Presidente del Congreso señor Villanueva á Barcelona para visitar á uno de sus hijos.

Estará allí algunos días.

Madrid 15 a las 5  
El archivo de Colon  
Un redactor del periódico «El Día» visitando al duque de Veragua ha confirmado que éste está dispuesto á ceder al Estado el Archivo de Colon por la cantidad con que fué justipreciado.

El asunto se halla en la Academia de la Historia para la tasa de los documentos.

Supresión de la reválida para obtener títulos académicos  
El Real decreto excluyendo del plan de estudios el ejercicio de la Reválida para obtener títulos académicos, ha producido unánime entusiasmo en todas las clases escolares.

Los estudiantes de diversos centros celebrarán hoy una reunión para ver la manera de demostrar al ministro, señor Burell, su entusiasmo.

Intentaron una manifestación, desistiendo de ella al informarse que el ministro es enemigo de esta clase de expansiones.

Se organizará un banquete en obsequio al señor Burell.

Concurso de tiro de pichón  
Dicen de Valencia que ha terminado el concurso del tiro de pichón en el que se disputaba la Copa España.

La obtuvo Carlos Angulo de Madrid Ganó el segundo premio Francisco Oller de Barcelona y el tercero Manuel Caral de Valencia, siendo todos felicidadísimos.

El viaje del Rey á Cádiz.—Visita al submarino Peral  
Comunican de Cádiz que el Director de Seguridad señor Labarrera marcha á Sevilla en el expreso.

Al llegar el Rey de Sevilla á Cádiz coincidirá con la llegada del submarino «Isaac Peral» el que visitará el Monarca.

Ha cambiado impresiones con el comandante del Apostadero señor Fernández Puente acerca del viaje regio.

El ministro de Marina se alojara en la casa de este último.

Madrid 15 a las 17  
La exportación de garbanzos  
La Gaceta rectifica la R. O. dictada sobre la exportación de garbanzos

Solo se concedió la exportación de doce mil toneladas.

Pasaportes á los extranjeros  
«El Diario de la Guerra» dispone que los Capitanes generales expidan pasaportes á los extranjeros residentes en su territorio.

Salida de los Reyes para Sevilla  
Los Reyes marchan esta noche á Sevilla en tren especial. Mañana irá á dicha población el Ministro de la Gobernación. Banquete en la Legación de Guatemala. Esta noche se celebrará un ban-

## Devocionarios y Semanas Santas

Estampas para primera Comunión  
En la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2 y Conquistador, 39

## ANTONIO ROCA GARCIAS

MEDICO-OCULISTA  
SELECCION DE LENTES  
Consulta de 11 á 1 y horas convenientes  
Valero, 2, entresuelo, (Esquina Brossa)

## Dr. VALENZUELA

Ex-médico de la Clínica y Consulta de enfermedades de la Piel, Sífilíticas y Venéreas, dirigida por el Doctor D. Juan de Azúa, en el Hospital de San Juan de Dios, de Madrid.  
Consulta de 11 y media á 1 y media.—CALLE DE MOREY, N.º 5

quete en la Legación de Guatemala para celebrar la elección de Presidente de aquella República.

Asistirán el Conde de Romanones y el ministro de Estado.

Supresión de las reválidas  
El ministro de Instrucción ha ratificado el Real decreto sobre las reválidas que comienza á regir desde su publicación en La Gaceta y que carece de efectos retroactivos.

La firma de Instrucción tiene escaso interés.

Sobre los buques mercantes  
Se han firmado disposiciones de Fomento y Hacienda haciendo extensivas las prescripciones del Real decreto sobre buques mercantes á los nacionales superiores á 250 toneladas.

Ascenso á Generales  
Entre la firma de guerra figuran los ascensos á General de brigada, por servicios prestados en campaña, al Coronel de Ingenieros don Pedro Vives y al de Infantería don Pedro Cavanna.

El Reglamento para la cobranza del arbitrio sobre la cerveza  
Entre las disposiciones correspondientes á Hacienda firmadas por el Rey figura el Reglamento para la administración y cobranza del impuesto sobre la cerveza.

Conflicto por falta de agua  
Dicen de Jerez que se ha suscitado un conflicto gravísimo por falta de agua potable.

Se han cerrado las escuelas.  
Solución de una huelga en Alcaira  
Dicen de Valencia que comunican de Alcaira que se ha solucionado la huelga general.

Llegaron esta mañana á la estación 32 vagones para transportar naranjas y hay promesa formal del Gobierno de que llegarán más, esperándose esta noche 15.

Esto ha calmado los ánimos.  
Banquete de los tiradores madrileños  
Comunican de Valencia que los tiradores madrileños han celebrado con un banquete el haber alcanzado la copa de España en el tiro de pichón.

MEMORIAS

## Noticias del Extranjero

Madrid 15 a las 5

Un artículo de Lloyd George sobre España  
Glasgow.—Sir Lloyd George publica un artículo de cosas de España diciendo que tienen gran ambiente en Inglaterra como lo demuestra la fuerte suma empleada para fomentar la enseñanza del castellano en Inglaterra.

Madrid 15 a las 17  
Lopez Muñoz visita la Sociedad geográfica  
Lisboa.—El embajador español señor Lopez Muñoz visitó la Sociedad Geográfica, recibiéndole el Presidente y otras personalidades.

Medidas severas contra el juego  
Lisboa.—El gobierno ha adoptado energicas medidas contra los juegos de azar.

Ha ordenado el cierre de todas las casas que con el nombre de Casino se dedicaban á este negocio.

Elección de Carranza  
El encargado de Negocios de Méjico ha recibido un cablegrama confirmando la elección de Carranza para Presidente de aquella república.

CORRESPONSAL

## NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 15 a las 23'30  
La fiesta de la Música Catalana  
La fiesta de la Música Catalana

celebrada en el palacio del Ofés terminó á eso de las dos de la madrugada de hoy.

Fueron ejecutadas la mayoría de las composiciones premiadas, produciendo todas ellas excelente impresión.

Al terminar la fiesta el señor Cabot, presidente del Ofés Catala dió las gracias á los artistas premiados y al público que había honrado el local.

Al abandonar la sala, la Reina de la fiesta resonó una gran ovación, mientras muchos de los asistentes cantaban «Els Segadors».

Respecto á las canciones mallorquines, dice el Jurado que las canciones recogidas por don Antonio Pol, que tuvieron un premio extraordinario, son en extremo interesantes y aun más extensas que el tema propuesto, pues no se limitan á una modalidad de canciones, sino que las comprenden todas.

Respecto á las danzas populares del Rdo. don Antonio Pont que es una interesantísima colección hecha con sumo cuidado y muy completa, siendo las danzas explicadas por un gráfico muy ingenioso.

El tiempo  
Hace poco ha cruzado por sobre nuestra ciudad una tormenta de rayos y truenos.

La tormenta se dirige hacia Levante.

Obispos en Barcelona  
Se encuentran en esta ciudad los Obispos de Pamplona, Vich y Solsona.

La junta de escrutinio.—La Diputación de Barcelona.—La Mancomunidad  
Se ha reunido la junta del Censo electoral practicando el escrutinio de las elecciones celebradas el domingo.

Los resultados son los ya conocidos.

Se han formulado algunas protestas sin importancia en las actas de los distritos de Vich y Manresa.

La Diputación de Barcelona estará constituida por 17 diputados de la Liga Regonalista, 6 liberales, 4 radicales, dos datistas, 2 jaimistas, un independiente, un nacionalista, un republicano, un republicano federal y un reformista.

La Mancomunidad Catalana la formarán, 27 de la Liga, 21 liberales, 21 republicanos, 8 datistas, 8 jaimistas, 5 radicales, 3 reformistas, 2 mauristas y un catalanista.

BUXAREU

Tampoco a las cinco de la mañana de hoy había llegado a nuestro poder la conferencia de Madrid que tenemos abonada a las 14.

## Nuevo Gabinete de Masaje de Antónia Tur

Cirujana masajista manicura. Montado con todos los adelantos modernos; aparatos eléctricos, aire frío y aire caliente á dos atmósferas Gabinete de Manicura. Se pasa á domicilio.  
Calle Zagranada, 11, principal

## Exquisito pacer es

el que cada familia puede procurarse, durante las vacaciones de invierno, mediante un legítimo

## GRAMOFONO

con ó sin bocina  
y una colección de discos escogidos á su gusto.  
Pidanse audiciones y catálogos.

## Tienda «EL

# GRANDES ALMACENES SAN JOSE

## GRAN BARATURA EN

Géneros blancos, Piezas madapolán, sábanas hilo y algodón, Puntillas bordadas

RECIBIDOS los géneros NEGROS para la

# TEMPORADA DE CUARESMA

SEDAS-CHALES-VELOS  Sastrería, Camisería, Mercería

## SECCION DE CALZADO con gran Baratura

### Depósito exclusivo de Gramofonos marca PATHEFONO

DISCOS á 6'50 pesetas por los más notables artistas como Titta Ruffo, Caruso, Constantino, Scampini, Tedeschi, Blanchart, etc. y las tiple Bellinconi, Carelli, Agostinelli, etc.

## PRECIO FIJO

## TELEFONO 217

### Jarabe Tressenne Barons

Tos, catarros, bronquitis y enfermedades del aparato respiratorio.

### ELIXIR ANTIREUMATICO BARONS

Reuma, gota y artrismo.

### SALUTIFERO BARONS

Poderoso reconstituyente  
Anemia, debilidad, raquitismo, falta de apetito y convalecencias

### Elixir Antihistérico Barons

Insomnio, padecimientos nerviosos.

Depósito general CENTRO FARMACEUTICO.

Fara pedidos: Jaime Bonnin, Farmacéutico, La Puebla.

## REGINA : HOTEL

Antes PENSION FRANCESA Teléfono 28-58 A

101 habitaciones exteriores.—47 cuartos de Baño ane-  
xos.—Ascensor.—Habitaciones desde 3 Pesetas.—Calentamiento  
central.—Pensión desde 8 Pesetas.

Vergara 2 y 4.—BARCELONA

### ¡Gran ocasión!

Se vende total ó parcialmen-  
te el predio «San Garreta», sito  
en el término municipal de  
Campanet, distante de Inca por  
la carretera de Alcudia unos  
ocho kilómetros, consistente en  
tierra muy fértil, poblada de al-  
mendros y algarrobos de gran  
desarrollo y una magnífica casa  
con capilla para celebrar misa,  
la cual se vendería juntamente  
con la tierra que se desee. Para  
informes: Planas Pizá y C.ª,  
Palma y Gregorio Balaguer,  
Inca.

### BOLSILLOS DE PLATA DOBLES Bolas de goma

Especialidad para la Fabri-  
cación de la Malla.

(Descuento á revendedores)

Casa Codina, Unión, 8, Palma

ENTRE MERCADO Y BORNE

### Se vende

una finca de gran capacidad,  
propia para veranear, com-  
puesta de planta baja, un piso  
y desván, una conterrada de  
tierra dedicada á jardín, árbo-  
les frutales y hortalizas, con  
agua de pozo y dos cisternas.  
Darán razón calle Herrería, 23.

### Cuartera antigua

situada en las antiguas Enra-  
madas, num. 18, se participa á  
los almacenistas y propieta-  
rios, que quedará abierta des-  
de el día 1.º del próximo Abril,  
los martes, jueves y sábados,  
donde podrán exponer para la  
venta sus artículos en granos  
y semillas.

### FARMACIA

en la isla solo con estantería y  
botanes, se desea vender. In-  
formarán «Casa Anunciadora»,  
Palacio, 8.

### VINO URANADO MÚNERA ANTIDIABÉTICO

CURASE CON SU

PÍDASE:

FARMACIAS Y DROGUERIAS

USO

LABORATORIO MÚNERA

CASA FUNDADA EN 1875

BARCELONA

### DIABETES

## Articulos de goma amianto y ebonita

REPARACION DE NEUMATICOS Y CAMARAS

E. Codina, Unión, 8, Palma, (Entre Mercado y Borne)

## EL SULFOBONO

Producto italiano, en polvo, que sustituye con ventaja, al  
azufre y sulfato de cobre, según la experiencia é informes de  
Ingenieros enológicos, en los tratamientos de las enfermedades  
de la vid.

El mejor combatidor conocido del Oidium y Mildew, cuyos  
excéptes resultados se han apreciado en Fe'anix, donde se  
emplearon el pasado año 4 toneladas de dicho producto.

Precio sobre muelle Valencia, 37 PSETAS los 100 kilos.

Informes: D. JOSE MIRO, Farmacia, calle de Colón, 22, Palma

Café en punto céntrico y con buena clientela, se desea vender. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

### COLOCACION

La desea hombre de edad, que se ofrece para cobrador ó representante, en casa de comercio ó análogo. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Dinero Se desea encontrar 1500 pesetas, al inter-  
és que se convenga con obje-  
to de ampliar un negocio esta-  
blecido Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se alquila un segundo piso,  
calle de Feitu, nú-  
mero 1, con agua á grifo W. C.,  
coladuría, terrado, etc. Infor-  
mes Brossa, 19, Librería.

## Motores «VELLINO», á Gasolina, Benzol ó Gas rico

Aplicable á toda clase de in-  
dustria

El único que consume solo 230  
gramos de gasolina por caballo-  
hor.

El Motor ideal para el agricult.!!!

El motor VELLINO, debido á  
la suv rable disposición de sus val-  
vulas unida á unos medios de pro-  
ducción por los cuales se logra ca-  
lidad exacta como un reloj ha per-  
mitido obtener una economía en  
el consumo de gasolina de 40 á  
60 por 100 sobre el de los demás motores.

Pedir lista de precios y de referencias de más de 1.100  
motores instalados en España, al Laboratorio VELLINO,  
Bruch, 127, Barcelona, ó á su Representante en Barcelona.

Vinda de José F. Castellá  
Paza del Mercado, 17, INCA

## Línea Pinillos

Vías directas de este puerto para los de las Antillas  
Para Canarias, Puerto Rico, Ponce y Habana, saldrá de este puerto di-  
rectamente el día 17 de Marzo, el magnífico vapor

CADIZ

Admite carga y pasaje para dichos puertos.

NOTA.—El vapor saldrá fijamente el día 17 y la carga previamente  
comprometida se recibirá enanchas los días 15 y 16.

Línea de la América del Sur

SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN FUERZA PARA

MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

SALIDAS DE BARCELONA

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona, el día 12 de  
Marzo el vapor

CATALINA

Admite carga y pasaje para dichos puertos.

Por sus características magníficas vapores de gran marcha con orga-  
nización óptima de primera y segunda clase instaladas sobre cubiertas.—Un  
marco de lujo y de primera.—El pasaje de primera es el más cómodo y  
económico.—Almuerzo á discreción.—Servicio perfecto.

Para más informes dirigirse á los Superintendentes de la Compañía de  
Cruces, Alcazara, 15, Tel. 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 82, 83, 84, 85, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, 100.

Ferretería LA CATALANA

Miguel Casellas Sureda, de Valencia

Representación de Casas para Cádiz, Baeza, Rosas, Huelva, Sevilla, Málaga y Almería.

Viñetas y herrajes para puertos

Plaza Sancho de Oñe, 11.—Palma

## Liga de Propietarios de Fincas Urbanas

Habitaciones para alquilar

CALLE O PLAZA	N.º	VISTO	REFORMAS	OBSERVACIONES
Son Biel (En Villeta)	211	bajos	Encompra 29	Capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios.
San Mateo	11	bajos	Oleas 199 1.º	Capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios.
Carretera Andalus	138	Casa y tierra	F. Escorial 10	Capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios.
Juanet Coloma	138	bajos	Juanet Coloma 96	Capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios.
Plá de na Casa predi- de Ca's Desfio	138	bajos	Cepuchinas, 99	Capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios.
Bobones	48	Cochera	F. Escorial 19	Capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios.
Alfarsia	21	1.º planta	Alfarsia 44	Capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios.
Bocorro	11	1.º planta	Bocorro, 20, 1.º	Capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios.
Júpiter (Son Serra Villeta)	11	Almacén	Serilla, n.º 20, principal	Capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios.
Carretera Buitols	11	Almacén	San Miguel 230	Capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios.
Bonanova (Terreno)	51	1.º planta	1.º planta	Capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios.
Local para industria			Secretaría esta Liga	Capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios.
José Villalonga (Terreno)	27	bajos	Sindicato 98, 9.º	Capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios.
Plá de na Tosa			F. Cuadrado, 28, 1.º	Capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios.
Establecimiento			F. Cuadrado, 28, 1.º	Capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios.
Valero	2	Entresuelo	P. Rosario, 10	Capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios.
Socorro	46	Almacén	F. Cuadrado, 28, 1.º	Capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios.
Olmos	96	Almacén	Arabi, 16, principal	Capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios.
Serrall de la Villeta			Sol 54	Capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios.
Sindicato	184-92	bajo	Sindicato, 188, 1.º	Capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios.
Galatrava y Curtidores	85, 87	1.º planta	Temple n.º 5, 2.º	Capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios.
San Cayetano	11	1.º planta	S. Cayetano, 11, 4.º, izda.	Capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios.
Mirador	8	prim pal	Mirador, 8, portaria	Capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios, capacidad, 6 dormitorios.



### R. GODEFROY (CAN MULET)

Para máquinas de coser, hacer calceta y bordar, visite esta su casa y podrá elegir desde 20 pesetas. No comprar máquinas de ocasión sin visitar las que nosotros tenemos en existencia, pues las garantizamos por un año. Taller de reparación, nikelage y piezas de recambio.

Sindicato, 55, Palma

### Profesora castellana

Sabiendo francés, dibujo, pin-  
tura, sáfico, mecanografía y  
contabilidad, desea colocarse  
para instituir ó lecciones á  
domicilio. Informarán «Casa  
Anunciadora», ó la Institutz  
de casa La Torre.

Galera con lentes de goma,  
se desea vender. Razón  
«Casa Anunciadora», Pa-  
lacio, 8.